

EL CUADERNO DE CAMPO DIGITAL AGRÍCOLA

El cuaderno de campo agrícola es hoy en día un documento clave para controlar la gestión de una explotación agrícola, y sirve tanto para las autoridades legales como para nuestro interés propio, donde podremos conocer datos importantes como el gasto, los tratamientos foliares y fitosanitarios, la producción, venta y un largo etcétera.

Este documento es de **obligatorio cumplimiento** para todos aquellos agricultores que quieran disfrutar de la comercialización y las subvenciones de la **Unión Europea**. Además, es muy fácil de administrar y llenar, y no se requieren requisitos especiales ni ningún tipo de formación para ello.

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA) ha publicado un real decreto que regulará el nuevo Sistema de Información de Explotaciones Agrícolas (SIEX). En él se prevé que **todos los datos queden unificados y el cuaderno de campo agrícola sea totalmente digital**.

Con el cuaderno de campo digital el Ministerio pretende **unificar los registros existentes en la administración pública en materia agraria** para integrar la información que los agricultores deben proporcionar a las autoridades competentes.

El objetivo de esta medida es lograr que **todas las empresas agrícolas utilicen el cuaderno de explotación digital antes de finalizar este 2023** (ver quiénes tienen plazo ampliado hasta 2024 o 2025 en el siguiente enlace [MINISTERIO \(mapa.gob.es\)](#)).

Los cuadernos de campo online más famosos son los siguientes:

- [**Cuaderno de campo Osigris**](#): Completo cuaderno de campo con app descargable desde App Store y Google Play Store para particulares y empresas
- [**Agroptima**](#): el plan básico es gratuito durante 15 días, ideal para probar y ver si se adapta a nuestras necesidades.
- [**Agricolum**](#): gratuito para la versión básica (hasta 2 explotaciones) y 14€/mes hasta 9 explotaciones
- [**Cropti**](#): la suscripción básica cuesta 99€/año, con más funcionalidades (modo profesional) a partir de 250 €/año.

¿Qué pasa si tengo dificultades para digitalizarme?

Estar digitalizado tiene un gran número de beneficios: introducir datos desde campo, controlar la explotación agrícola con el teléfono, mejorar la comunicación con productores, tomar mejores decisiones, ahorrar tiempo y dinero, etc. Sin embargo, **implementarlo no siempre es fácil**.

El sector agro todavía mantiene una relación de **dependencia con las técnicas de la agricultura tradicional**. Por ello se mantiene la costumbre de mantener el cuaderno de campo en papel o, en el mejor de los casos, apoyándose en Excel.

Para conseguir que todas las empresas agrícolas sean capaces de digitalizarse, el Gobierno ha lanzado un programa de ayudas destinada a la transformación de la agricultura. [Las subvenciones Kit Digital destinan más de 3.000 millones de euros](#) para la contratación de soluciones tecnológicas que aumenten la productividad y sostenibilidad de tu explotación, y además, **el Ministerio** ha iniciado un proceso paralelo para dar «el apoyo necesario a aquellos agricultores que tengan dificultades para el acceso o el manejo de las herramientas informáticas»

Para más información, consulta en el siguiente enlace: <https://www.gobiernodecanarias.org/agricultura/temas/cuaderno/> o contacta con nosotros en <https://otdr.acitics.com/index.php/contacto>.